

Fiches documentaires

INTERPOL OTTAWA

le lien entre les organismes d'application de la loi canadiens et les services de police du monde entier

QUELQUES DONNÉES...

- Le Secrétariat général d'Interpol, établi à Lyon (France), fonctionne 24 heures sur 24, 7 jours sur 7, et ce en anglais, arabe, espagnol et français.
www.interpol.int
- Le système de communication I-24/7 - un système sécurisé servant à partager l'information d'Interpol avec les autres pays membres - comprend le "Tableau de bord", une passerelle permettant d'accéder à diverses bases de données en temps réel.
- La base de données SRAE (Système de recherche automatisée électronique) contient diverses bases de données incluant:
 - > La base de données nominales renfermant les détails pertinents à plus de 166 000 personnes.
 - > La base de données de documents de voyage perdus ou volés contenant plus de huit millions d'entrées.
 - > Le SRAE contient aussi des notices internationales répertoriées en différentes couleurs selon leur nature :

Rouge : Pour procéder à une arrestation en vue d'une extradition

Bleu : Pour retracer des personnes et recueillir de l'information

Vert : Pour fournir des mises en garde et des renseignements de nature criminelle

Jaune : Pour retracer des personnes disparues

Noir : Pour identifier des corps

Orange : Pour transmettre des alertes de sécurité

APERÇU

Interpol Ottawa, aussi connu sous le nom de Bureau central national du Canada (BCN), représente les intérêts d'Interpol au Canada. Quoique Interpol Ottawa soit administré par la GRC, tous les services de police canadiens sont invités à participer activement aux comités et aux groupes de travail d'Interpol.

HISTORIQUE

Créé en 1923, Interpol est, avec ses 184 pays membres, la plus importante organisation policière internationale au monde. Il facilite la coopération transfrontalière entre les services de police et apporte une assistance aux organisations ayant pour mission de prévenir et de combattre la criminalité internationale. Le Canada a adhéré à Interpol en 1949 et c'est à ce moment que la GRC a été désignée pour exploiter Interpol Ottawa.

AUJOURD'HUI

Interpol Ottawa fait partie de la Direction des opérations fédérales et internationales de la GRC (Secteur de la police internationale). Le bureau est constitué d'agents de police de la GRC, de membres civils, d'employés de la fonction publique ainsi que de policiers en détachement d'autres services de police canadiens.

ACTIVITÉS

Le rôle principal d'Interpol Ottawa est d'agir comme lien principal entre les services de police canadiens et étrangers. Interpol Ottawa offre, en outre, toute une gamme de services essentiels destinés à optimiser l'effort international de lutte contre la criminalité, notamment :

- coordonner et assurer l'aide internationale aux enquêteurs de police canadiens, ainsi qu'aux ministères et organismes du gouvernement;
- veiller à ce que les demandes provenant de bureaux d'Interpol étrangers soient exécutées au Canada de façon opportune;
- fournir de l'information à jour aux enquêteurs de police sur les lois régissant les enquêtes criminelles et les procédures à suivre en prévision d'extraditions;
- coordonner et assurer l'aide qui permettra de retracer, de déporter et d'extrader les fugitifs étrangers en sol canadien ainsi que les fugitifs canadiens à l'étranger.

Pour toute autre information sur Interpol Ottawa :
http://www.rcmp-grc.gc.ca/intpolicing/interpol_e.htm

